

Facilitada por un cubano repatriado ahora. Ha estado en la Carcel de Vigo. Fue condenado a la pena de muerte y posteriormente esta le fue conmutada. Ahora merced a las gestiones del gobierno cubano ha logrado salir de allí. Dice que milito en el PC. en Asturias. Desde luego que parece adoptar una posición no muy combativa y si la de vivir lo mejor que pueda. De todas formas parece honrado.

.....

TERROR NAZI-FALANGISTA EN ESPAÑA: Confirma que el terror en España, antes y ahora igual, alcanza proporciones francamente impresionables. El sabe que en Asturias y en Madrid, es donde mas acusado ha sido el terror antes y tambien ahora. Concretamente --segun datos que se obtenian de presos que eran trasladados de unas carceles a otras, por cartas entre ellos ect. y por procedimientos que siempre ha para conocer el alcance de la represion falangista en cada lugar-- se calculaba en UNOS CUATROCIENTOS MIL LOS PRESOS REPUBLICANOS FUSILADOS DESDE QUE FINALIZO LA GUERRA. Presos fusilados pudieramos llamar de una forma oficial, o casi oficial es decir decretadas mas o menos por Tribunales franquistas y sin tener en cuenta el numero de "paseados" en distintos lugares, capitales o provincias, pueblos o simplemente aldeas, dandose el caso que muchos presos puestos en libertad en ciudades capitales al obligarseles a ir a sus pueblos de origen alli eran asesinados por los grupos DE FALANGISTAS, sin tener en cuenta para nada los documentos que llevaban en donde se hacia constar que habia sido puesto en libertad.

Ellos creen que estos crímenes no son ajenos al aparato represivo de Franco y falange sino parte del mismo. Mejor dicho un complemento de esta tenebrosa maquinaria nazista en España.

En Asturias --esto da idea de la brutal represión-- un Juez (que murió recientemente) llamado LUIS VICENTE, Comandante del Ejercito, se juztaba durante su visita a la Carcel de Vigo, delante de los presos que habia firmado y decretado por tanto el solo en Asturias DIEZ MIL PENAS DE MUERTE. Esto da una vaga idea general del panorama de la represion falangista en toda España.

En la represión se han dado casos verdaderamente brutales. Una madre en el pueblo de Villaalegres, (cerca de Aviles) ella misma ordenó y previamente entrego a su hijo por ser comunista para que lo fusilaran. Es celebre en Asturias como un caso que refleja el odio de esta gentuza hacia los republicanos presos. Hoy esta se encuentra aislada, incluso de las gentes de derechas, y con un miedo atroz que las cosas cambien. En Asturias se han dado casos como este.

Se calcula que todavia quedan unos 600000 presos en toda España. Y muchos aun sin juzgar. Se sabe que los fusilamientos no han sido paralizados, sino por el contrario estos aumentan a medida que las cosas no marchan bien, tanto en el interior del pais como en Alemania. Se dan casos como los ultimos desembarcos en el nore de africa por los aliados que han repercutido en las carceles de España. En aquellos dias se fusilaban a mas presos.

Parece que los falangista, cuando el miedo al futuro les lleva a la desesperacion hablan de que efectivamente llegara una segunda vuelta, pero que antes ellos se llevaran mucha mas gente por delante. Esta es la politica que practicamente realizan ahora. Cuando agredieron los nazis a la Union Sovietica hicieron lo mismo. Sacaron de madrugada a muchos presos para fusilarlos.

La moral de los presos es magnifica. Sus últimos actos al morir han sido conmovedores. Se mantenian firmes y morian gritando viva la URSS y el PC. y dando vivas a la Republica Española. Casi ninguno moria acobardado o pidiendo clemencia. Todos se negaban a recibir la confesion que los curas falangistas les proponian. Algunos catolicos tambien se negaron. Decian que los que tenian que confesarse eran ellos; los verdugos y asesinos falangistas.

ARCHIVO

Solidaridad con los presos: Existe mucha aunque no sabe como está organizada.

El conoce un hecho de solidaridad que refleja que es organizado. También sabe que en... se recibían paquetes producto de esta solidaridad. La gente muestra sus simpatías por los presos y también, su preocupación. Cuando salen a los juicios son objeto de manifestaciones de esta simpatía del pueblo.

Los presos son víctimas de un régimen de explotación miserables por parte del gobierno franquista. De las cárceles son sacados los presos, obreros calificados o no, para ir a trabajar en las minas de Asturias o en las de Wolfranc en Galicia, por salarios de 0.25 centimos diarios. A los casados les dan 1.25 por hijo o mujer y el resto el patrono se lo paga al Estado para lo que llaman redencion de la pena por el trabajo.

Al principio solian pedir voluntarios pero como nadie queria ir ahora los llevan forzados. Hay muchos casos de accidentes provocados o tambien como consecuencia del regimen de comida a que están sometidos (que es miserable) y al trabajo que es de 10 y doce horas al día.

HECHOS DE LUCHA DEL PUEBLO CONTRA EL REGIMEN FRANQUISTA: Conoce que los mineros hará unos cuatro meses se declararon en huelga y la ganaron. Mucha gente decía: esta es demostración de que se puede luchar. También hay sabotajes sobre todo en los ferrocarriles. El sabe que estos son muy frecuentes, aunque no todos los accidentes ferroviarios deban ser considerados como sabotaje; sin embargo cada vez las cárceles de España se nutrian de obreros ferroviarios que iban por este motivo. También muchos fueron fusilados. Ahora, sea o no sabotaje, el franquismo cada accidente lo considera así y encarcela o fusila a los obreros.

Explica los sucesos de Málaga últimos que determinó que el pueblo se lanzara a la calle y matase a jefes de la falange, creyéndose que lo de Africa era un desembarco en España.

También conoce que de el Penal de Burgos se produjo hará unos meses una sublevación y que determinó la muerte de los carceleros y la salida de muchos presos que se internaron en los montes. Con este motivo se organizó patrullas en su búsqueda y algunos fueron ametrallados en los montes.

GUERRILLEROS: Cree que existen unos 10.000 por toda las Cordilleras de Asturias y parte de Galicia. Que por la parte de Mieres y otros lugares existen zonas evacuadas, pueblos enteros al lado de las montañas debido a que de esta manera han querido-aunque no lo han logrado- descartar toda posibilidad de contacto con el pueblo y restringir la ayuda de este a los guerrilleros. Su actuación es audaz y constante. Asaltan trenes que llevan viveres y los distribuyen entre la población. Ultimamente bajaron a Cangas de Onís, Infiesto etc, matando a los jefes de la falange y libraron batallas con las fuerzas represivas. Cambian constantemente de lugar y tienen buena organización. Guerrillero que cogen lo matan sin juicio ni nada.

Descontento en el pueblo: Existe mucho que se exterioriza sin miedo a la represión. La gente sobre todo cuando los avances soviéticos son conocidos hablan a los falangistas de que ya está cerca la hora de pagarlas todas juntas. Hablan mal del régimen, de los nazis con un odio tremendo; del hambre; de la guerra y de los presos. El ambiente en la calle dice este amigo es francamente magnífico. Da alientos para luchar.

AYUDA DE FRANCO Y FALANGE AL NAZISMO; División Azul: Por estar en la cárcel no sabe el número de gentes enviadas a esta división. Únicamente conoce que la moral de los que vuelven es muy mala y esto lo sabe por que incluso tipos de falange que han vuelto se han negado a ir nuevamente y por este motivo los han encarcelado. Dice no sabemos mas que iban a las cárceles por negarse a ir. Como nadie les quería hablar y les aislaba totalmente no sabemos como respiraban. Ellos veían el odio de los presos y no se atrevían tampoco a tomar contacto.

Ya en la calle le dijeron que muchos habían ido forzados. También igualmente

se exteriorizaba el odio hacia ellos.

Penetración alemana: Hay muchos alemanes que controlan las industrias en el norte de España y que se llevan la producción y los viveres.

Habia miedo cuando la invasión total de Francia pues se metieron unos 100 kilometros las tropas dentro del territorio español y habia miedo a no poderlos parar.

La gente le dijeron que decia que si seguian avanzando que les haria frente.

No conoce muchos de éstos)

ACTITUD DE LOS ESPAÑOLES SOBRE LA GUERRA ANTIHITLERIANA: Una mayoría aplastante de toda la nación esta al lado de las Naciones Unidas. Todo el mundo habla de la marcha de la guerra en los frentes de batalla. Se tiene una gran confianza en la Union Sovietica que ha demostrado a través de toda la guerra que no solo tiene un pueblo que combate sino muy buenos militares que dirigen y un gran dirigente: Stalin.

En España es conocido como un genio militar (quizás el mas grande del mundo) el Mariscal Timoshenko. Tiene una gran simpatía no ya entre el pueblo sino entre capas de la burguesia liberal que halan de él como de un verdadero genio.

Los aliados en general gozan de extraordinarias simpatias y cariño. Se espera que la guerra termine pronto.

Sobre los acontecimientos de norte de Africa: Esto sirvió para revivir los deseos de la nación de que los alemanes sean exterminados pronto. Se pensó que las cosas marcharian rapidas y que por tanto el segundo frente surgiria muy pronto, bien en Francia, Italia o la propia España.

Hubo manifestaciones de alegría tremendas en las calles. La gente se aprovechó del miedo de los falangistas para provocarlos mas. Estos estaban asustaditos.

Sobre el peligro de guerra para España: Dice que existe y que el pueblo lo siente pues se da cuenta que estas movilizaciones que han ocurrido son reflejo de la presión alemana a Franco y a Falange para entrar en la guerra. Es claro que entre las masas se observa una actitud de no querer secundar estos planes y de ello se dan cuenta los falangistas y el gobierno. Hoy no se puede llevar a sí como así al país a la guerra pues hay muchos descontentos y mucha hambre.

Él sabe de mucha gente que hablaba de no ir o de sublevarse. Conoce que también el mando del Ejército no participan de esta idea y por ello se oponen a los planes de Franco y Falange de servir a los nazis.

Sobre la UNIÓN NACIONAL Dice que existe mucha unidad entre los antifranquistas. No conoce la política de U. Nacional y se la explico. Aunque es un poco sectario reconoce que es justa y que en España seria acogida por una gran parte de toda la Nación. Él no sabe si se conoce allí pero vio que hay grandes posibilidades de combatir en un instrumento de lucha amplio de todo el pueblo. La gente se muestra muy vengativa con los asesinos falangistas pero sabe diferenciar entre otros colaboradores del regimen -- como los requetes -- que son los más habidos hoy día de los criminales de la falange y de unirse para acabar con ellos.

Habana, 15-2-43.